

千葉市立誉田中学校 学校だより 誉 田 の か ぜ

学校だよりは HP にも掲載してあります

第26号 令和6年3月25日発行 千葉市立誉田中学校 1m291-0012

◆令和5年度を振り返って◆ ~目に見える成長と見えない成長~

校長 北島 啓行

庭のチューリップの芽がだんだんと大きくなって、花開く準備が着々とできているのを 感じます。冬の寒さに耐えて小さな球根から芽が出てくる自然の神秘に感動します。

令和5年度の終わりにあたり、今年度の本校教育活動へのご理解とご協力、ありがとう ございました。おかげ様をもちまして、大きな事件・事故もなく修了式を迎えることがで きました。重ね重ね、保護者・地域の皆様に感謝申し上げます。

さて、生徒の皆さんも1月から3月の寒い冬をがんばりました。あと2週間もすると新入生が入学してきます。ここにいる皆さんは「先輩」と呼ばれる立場になります。2年生はすでに3年生からバトンをもらって、全校生徒のリーダーとなり、1年生は2年生になる準備をしていると思います。

この1年間、様々な体験をし、身体も心も成長したと思います。中学生になって、「今までできなかったことができるようになった」「わからないことがわかるようになった」などずいぶんたくさんあると思います。どんな成長をしたのか、自分でしっかり確認していくことで、自信をもって次の学年に進み、次の目標に向けて頑張ることができます。

ところが、成長には、「目に見える成長」と「目に見えない成長」があります。「目に見える成長」では、身体の成長が一番よくわかります。その他には作品コンクールや検定試験などで賞状をもらえたこと、部活動で良い成績を収めたこと、成績があがったこと、学級のためにしっかり働いたこと、友だちがたくさんできたこと、間違ったことを間違っていると言えたことなど、自分の中に確かな新しい力が生まれています。

一方、「目に見えない成長」もあります。「協力することができるようになった」「人の悪口を言わなくなった」「素直になった」「人の気持ちがわかるようになった」「ルールやマナーを守れるようになった」「感謝する気持ちが多くなった」「我慢してがんばるようになった」「人にやさしくできるようになった」などは、心の成長として目に見えない成長ですが、この目に見えない心の成長が土台となって、やがて見える成長に変化していきます。

花も同じで、保健室前の花壇にパンジーが咲いていますが、時々元気がない花があって、 触ってみるとぽろっと抜けます。根が虫に食べられてなくなっているので、まっすぐ立て

ないのです。元気で色鮮やかな美しい花の下にある根のことを考える人は、少ないと思いますが、根が花を支えています。春に咲くチューリップの球根も、今、土の中で一生懸命芽を出して伸びようと頑張っています。目に見えない成長が、やがて美しく成長して見えてきます。

次の学年に進級する前に、自分自身の良いところと弱いところを 見つめ直し、次の目標に向けて、頑張りたいものです。



◆年度終わりにあたり、各学年代表生徒の言葉◆

今からちょうど1年前、私たち1年生は誉田中学校に入学しました。初めは期待と不安で緊張しながら過ごしていたこと、今では懐かしく思います。中学校では初めてのことがたくさんありました。定期テストや部活動では、良い結果を出すために努力することの大切さを学びました。体育大会や合唱コンクールなどの行事では、どのクラスも一致団結して取り組み、仲間との絆が深まりました。最近行った百人一首大会や学年レクなどでは、実行委員を中心として学年全体が一丸となって、誰もが楽しめた行事となりました。このような様々なことを通じて、みんなが成長を実感できた1年になったと思います。楽しかった今のクラスが変わってしまうのは寂しいですが、また新しいクラスで頑張っていきたいと思います。4月からは2年生になり、委員会や部活動では後輩のお手本となる立場になります。自分たちから積極的に行動し、後輩を引っ張っていけるような学年にしていきましょう。 <1学年代表生徒>

私はこの1年間を振り返ってみると、2学年も自分自身も、様々なことに挑戦をして、経験をして、身も心も更に成長することができたと思います。例えば、昨年 11 月に行われた自然教室では、学年の仲間とともに楽しみ、団結をして絆を深めることができました。また、特に自分自身と学年全体の成長につなげることができたのは、先日行われた3送会です。私は3送会に限らず、行事の成功のためにはその前段階での準備が重要だと教わり、それをしっかりと心にとめ、実行委員長として準備を進めてきました。ですが、その中でも大変なこともありました。準備計画不足、指示不足だったりするなど、自分の力不足を痛感する場面が多くありましたが、他の実行委員や生徒がサポートしてくれたお陰で、最後までやり遂げることができました。4月からは最高学年として1、2年生をまとめていくことになります。その際に、自分たちが身に付けた経験、行動力、人をまとめる力、そして判断力を生かし、意識していきましょう。また、受験生として悔いのない進路選択をしていかなければなりません。一日一日を大切に、全員が營田中の生徒の一員として、「3つの自」を意識しながら、正しい判断をして、明るく、楽しい学校生活を送っていきましょう。

4月の主な予定

| 日 | 曜 | 行事・予定 | 日 | 曜 | 行事・予定 |
|-----|---|----------------|-----|---|------------------------------|
| 5 | 金 | 着任式、始業式、入学式準備 | 1 8 | 木 | 全国学力·学習状況調查3年 千葉県標準学力検查2年 |
| 8 | 月 | 第77回入学式 | 2 2 | 月 | 部活動集会、給食説明会1年 |
| 9 | 火 | 新入生歓迎会、お弁当持参 | 2 3 | 火 | 専門委員会 |
| 1 0 | 水 | 給食開始、2年発育測定 | 2 4 | 水 | 評議会 |
| 1 1 | 木 | 1,3 年発育測定、避難訓練 | 2 5 | 木 | 職員会議 |
| 1 2 | 金 | 個人写真撮影、A組発育測定 | 2 7 | 土 | 授業参観、学年・学級保護者会 |
| 1 6 | 火 | 市教研 | 3 0 | 火 | 振替休業 |

[※]上記予定は、状況により変更の可能性があります。